

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Propietario Director: D. Jesualdo Soler    Redacción, Administración e Imprenta: Betau, 4 y 6    Propietario Administrador: D. Juan Soler

## Notas de actualidad

Durante la pasada noche ha llovido torrencialmente sobre Cartagena y todo su término, llenando de júbilo a todos los labradores, que veían ya perder sus cosechas por la sequía.

En cambio el agua ha mojado todo el trigo apiado en el Muelle de Alfonso XII, que seguramente se echaría a perder.

Ya en repetidas ocasiones llamábamos la atención de quien correspondiera, sobre esto, pero no se nos quiso oír y ahora se pagan las consecuencias.

El conflicto minero ha entrado en una fase de verdadera gravedad.

Pasan de cuatro mil los obreros parados y nadie se preocupa de ellos. Es lástima, verles recorrer las calles de la población implorando una limosna.

Hoy celebrarán una Asamblea en el Circo Teatro de La Unión y nada sabemos se acordará favorable a la solución.

Preocúpense las autoridades de este conflicto, que puede traer días de gravedad suma y cuyos resultados habían de ser, desgraciadamente, lamentables.

Del extranjero, la nota más saiente es la confusión que existe respecto al extremo del cumplimiento del Tratado de Versalles, con tanto tesón mantenido por los franceses y tan combatido por los alemanes.

Ahora se fijan las miradas en la Conferencia que ha de celebrarse esta semana en Londres. Según comunican de Berlín, estuvo el ministro alemán de Negocios Extranjeros en la embajada de Francia, para comunicar a encargado de Negocios de dicha nación en Berlín que el gobierno alemán acepta la invitación de los aliados, relativa a la Conferencia que ha de celebrarse en Londres para tratar el asunto de las reparaciones. El martes saldrán los delegados alemanes con dirección a la capital inglesa, provistos de las contraproposiciones del gobierno de Berlín.

Mucho celebraríamos que al fin pudieran llegar a una solución armónica franceses y alemanes, pues ella constituiría la base del establecimiento de la normalidad en Europa.

## Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA  
Especialista en partos y matris.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sifilíticas  
Consulta de Medicina general  
de 12 a 1 y de 8 a 6  
Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

## De Sociedad

Los que viajan

Ha marchado a Bilbao el 2.º Capellán de la Armada don Antonio Vicente.

—A Segovia, los alumnos de Artillería señores Carranza, Díaz y Pico.

—Marchó a Murcia nuestro querido Director don Jesualdo Soler.

Enfermos

Se ha agravado en la enfermedad que padece nuestro amigo don José Conde.

—Se encuentra enfermo nuestro amigo el arquitecto municipal don Lorenzo Ros.

—Se encuentra restablecida de la enfermedad que padecía, la respetable señora doña Carmen Molero Madrid.

## Música en el Muelle

Mañana tarde, de tres a cinco y media amenizará el paseo del Muelle de Alfonso XII la banda del Regimiento de Infantería «Sevilla» que dirige el notable profesor don Marcos Ortiz, ejecutando el siguiente programa:

- 1 «Charlotte», pasodoble, San Miguel; (antiguo).
- 2 Alborada de la zarzuela «El señor Joaquín», Caballero; (antiguo).
- 3 «Minuetto», Bolzoni; (antiguo).
- 4 «El asombro de Damasco», selección, Luna; (antiguo).
- 4 «Las Corsarias», pasodoble, Alonso; (antiguo).

## FOTOGRAFIA

Elegante y distinguida saldrá V. y sus niños retratándose Casa de Casañ. Esta garantiza todos los trabajos.

Ampliaciones desde 7 pesetas  
Osuna 3.—Cartagena

Notas de Sport

## El foot-ball

### El partido de mañana

Por sí solo encierra el match de mañana una importancia extraordinaria.

Murcianos y cartageneros van a medir sus fuerzas y, claro está, que sabiendo lo fuerte que está Murcia, no dudamos ni un solo momento en que la victoria corresponderá para los jóvenes de la ciudad hermana.

Pero hemos pensado: ¿es que los de casa no pondrán cuanto puedan por ganar? Sí; nos queda la esperanza de aquellos once leones, como les llamó muy bien un buen aficionado, apretarán en firme y quién sabe si acaso pudiéramos salir airosos de la empresa, que no es floja.

Esto ha hecho que los aficionados, y mucho más el público todo, mire a este encuentro con interés y se apresure a adquirir localidades y entradas.

El equipo murciano está formado por Insejo, Maldonado, Pagán, Cuartero, Salvador, Porcel, Calvo, Martínez, Calvo, Alburquerque y Servet.

En el «Cartagena F. C.» dicen hay reformas y que juega el estupendo defensa Luis Vaso.

Al campo mañana, y que la derrota nos sea leve.

Penalty

## ¿Por qué tantos miles de niños se crían con GLAXO?

- 1.º Porque es maravilloso, tanto para criarlos como para ayudar a criarlos.
- 2.º Porque dando el GLAXO a niños desnutridos, raquíticos, con diarrea o que devoraban todo lo que toman, en pocos días mejoran de un modo tan radical, que no parecen los mismos.
- 3.º Porque aunque el GLAXO parece más caro, es el más barato de todos los productos, pues para un mismo gasto el niño aumenta más de peso con GLAXO que con ningún otro alimento, lo que se ve con pocos días de prueba.

El GLAXO es la mejor leche de vaca de Nueva Zelanda, apropiada al estómago humano. El mejor alimento lácteo de animales y enfermos.  
Úsese el biberón GLAXO; es el biberón perfecto.  
Fídense en farmacias, droguerías y tiendas de comestibles.  
Agentes exclusivos en España, Portugal, Gibraltar y Marruecos:  
Sebastián, Táuler y C.ª, Montera, 18-MADRID  
Representante en Cartagena: PEDRO LOPEZ VELEZ, Palma 12.

## MAGNESIA BISHOP

Los Sres. ALFRED BISHOP LTD, de LONDRES

tienen el honor de participar a sus numerosos clientes de España que, vencidas las dificultades que ocasionó la guerra, ya hacen todos los viajes necesarios, y, por tanto, las botellas de su amado

CITRATO DE MAGNESIA EFERVESCENTE BISHOP

se encuentran ya en todos los Almacenes de Específicos, Farmacias y Droguerías de España. Pero, al pedirlos, exijan las legítimas botellas de

CITRATO DE MAGNESIA EFERVESCENTE BISHOP

porque sus imitaciones ya saben que no dan resultado.

Por algo tiene esa magnesia fama universal y se venden tantos millones de botellas de ella en todo el mundo.

TAMBIEN HALLARAN A LA VENTA SU

## Salino de Frutas Naturales Bishop

que todo el mundo debiera usar constantemente, porque, tomado en ayunas, vigoriza las funciones del estómago, hígado y riñones, y contribuye poderosamente a la conservación de la salud. El Salino de Frutas Naturales Bishop es indispensable para enfermos del estómago, hígado y riñones, y para los gotosos y reumáticos. Pueden tomarlo los diabéticos porque no tiene azúcar.

DE ALEMANIA

## El renacimiento del comercio alemán

La cooperación con grupos extranjeros

Porque juzgamos de vivo interés para nuestros lectores conocer los progresos que en su reconstrucción realizañ los países exhalgerantes, incluimos las siguientes noticias de la Prensa inglesa, muy elocuentes y que no necesitan comentarios.

Desde Madrid comunicó el día 26 de Enero a «The Times» su corresponsal:

«Madrid 26 de Enero.

Se me informa de una excelente fuente que el contrato de 119 locomotoras ha sido concertado con una casa alemana.

Los alemanes ofrecieron hacer la entrega a los ocho meses. La mejor oferta británica ofrecía la entrega para un plazo mínimo de diez meses. Además, el Gobierno alemán ha ofrecido garantizar el pago de las multas en caso de que la firma no fuera capaz de hacer la entrega. Los alemanes están también dispuestos a aceptar el pago en marcos o en pesetas. Dicho pago sólo habrá de hacerse después de que las locomotoras hayan estado seis meses en servicio, con resultado satisfactorio.

Los españoles están admirados de la prontitud con que los alemanes logran hacer contratos con la garantía de su Gobierno, en momentos en que los pagos de Alemania en concepto de reparaciones van tan atrasados.»

«Le Temps» del día 29 da la misma noticia que el «Times», y coincide con éste en el comentario tendencioso, con la única diferencia de atribuir a los belgas la admiración que el diario londinense adjudica a los españoles.

El departamento de Comercio de Ultramar ha elaborado un informe general de la situación económica e Industrial de Alemania a principio del presente año. El informe, redactado por Mr. J. W. F. Thelwal, secretario comercial de la embajada británica en Berlín, dice, entre otras cosas, según leemos en el «Times» del día 27:

«Mirando retrospectivamente a los dos últimos años, y más particularmente al de 1920, no puede menos de sentirse uno sorprendido por el

evidente mejoramiento en todos los ramos de la vida pública y privada de Alemania, solo con una importante excepción, que es, a saber, las finanzas del Estado.

El informe habla con admiración de la habilidad con que los alemanes, no solamente han superado esta crisis de pruebas y de fluctuaciones, sino que, pese a las circunstancias adversas, han hecho buenos negocios.

Las principales impresiones que produce el estudio de la actividad Industrial y comercial de Alemania durante el año de 1920, se refieren a las combinaciones comerciales dentro del país y a la cooperación con grupos extranjeros. Esta tendencia a crear Sindicatos, ya muy marcada antes de la guerra, se ha agudizado mucho durante los dos últimos años, y se ha extendido a todos los ramos de la industria y del comercio.»

Traducimos de «Le XX Siècle» (Bruselas):

«...Las estadísticas no mencionan a Alemania. Ahora bien; para las naciones europeas, y sin duda para América, también la competencia alemana aparece como un hecho temible... Hoy no es posible dudar que Alemania hace a las industrias de la Entente una guerra económica eficaz. Esto es un mal sin duda alguna para las industrias nacionales, pero esto es un indicio más de la vuelta a la normalidad.

El 6 de Enero de 1921 la poderosa agrupación industrial de Saint-Etien-

ne enviaba a Millerand una carta, en la que le señalaba la gravedad de la situación creada a la industria francesa por la desastrosa competencia de Alemania. El cambio alemán hace imposible la lucha en los productos fabricados con primeras materias alemanas o rusas y la mano de obra alemana: metalurgia, papelería, vidriería cerámica, productos químicos, etc. La fábrica alemana—dice la carta—producirá a 92 francos lo que la fábrica francesa no podrá producir, a menos de 500 francos. De aquí proceden los beneficios enormes que declaran todos los balances alemanes.

Así Alemania se encuentra frente a los aliados en la misma posición que los aliados frente de América, y las mismas razones que hacen prever una próxima baja en el dólar americano anuncian una continua alza del marco.»

## Buques de guerra

A las siete y media de la mañana de hoy salió de nuestro puerto con rumbo al de Barcelona, el crucero de nuestra marina de guerra «Cataluña» el cual relevará al «Princesa de Asturias» que está en el referido puerto, para que venga a Cartagena.

## Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.  
Servicio permanente  
Calle del Carmen núm. 43  
frente a la calle de Cometa